



Edito

L'association Diapalante répond à un besoin d'insertion professionnelle et d'accompagnement des jeunes en situation difficile. Elle cible les jeunes de la région de Saint-Louis dont l'âge se situe entre 16 et 25 ans, les jeunes mères isolées, les personnes en situation de handicaps exclus des dispositifs classiques de formation et d'insertion.

Pour répondre à ce besoin, l'association Diapalante permet à ces jeunes d'être formés pour acquérir une qualification professionnelle à travers un parcours d'insertion personnalisé. L'objectif du Centre Diapalante est l'insertion des jeunes par le travail notamment dans les secteurs innovants de l'environnement et du développement durable. Le Centre accueille, actuellement 25 jeunes dans des parcours d'insertion.

L'association Diapalante a récemment obtenu un financement de l'Ambassade des Pays-Bas de 17 000 euros pour une durée d'un an à partir du mois d'août 2018. De nouvelles pistes de financement ont été identifiées auprès de différents partenaires (Fondation Eiffage, Principauté de Monaco, Coopération Technique Belge).

Déjà, l'association se penche sur de nouveaux projets : la mise en place d'une ferme pédagogique pour des activités de maraîchage et de petite agriculture écologique dans le département de Saint-Louis. Ce projet permettrait de former les jeunes à ces pratiques et de favoriser leur insertion professionnelle dans les agro industries de la région de Saint-Louis.

Un travail d'identification en continu est réalisé avec les partenaires sociaux ; les entreprises de la région sont démarchées pour identifier les possibilités de placement de jeunes. De nombreux partenaires sollicitent le Centre Diapalante pour les aider à identifier et accompagner des jeunes de Saint-Louis en situation difficile.

Un nouveau partenaire pour Diapalante

L'ambassade des Pays-Bas apporte son soutien au Centre Diapalante

Le Centre Diapalante a obtenu le soutien de l'Ambassade des Pays-Bas. Une subvention d'une valeur de 17 000 euros a été octroyée pour une durée de 1 an à partir du mois d'août 2018.

Ce financement va permettre :

- La mise en œuvre du parcours d'insertion pour 15 jeunes : déjà 11 jeunes ont été placés en centre de formation professionnelle.
- L'achat d'équipement pédagogique et logistique nécessaire à la formation des jeunes.
- L'approvisionnement en équipement pour la salle de formation.
- La mise en place d'une formation en alphabétisation dans la région de Matam pour les maçons travaillant sur le projet de voûte nubienne.

Nous vous remercions l'Ambassade des Pays-Bas pour l'attention portée à l'égard des actions menées par le Centre Diapalante.



Royaume des Pays-Bas

Les activités du Centre Diapalante

Informations sur les activités menées actuellement

L'année 2018 vient de s'achever, elle a été marquée par diverses activités qui ont pu être menées par le Centre Diapalante :

- Une formation en alphabétisation pour 10 maçons artisans voûte nubienne des régions de St Louis et de Matam.
- Le placement en centre de formation professionnel de 11 jeunes.
- La mise en place d'ateliers pour le sculpture du bois, la valorisation des déchets.
- Des rencontres entre les artisans de St Louis, l'équipe Diapalante et les jeunes.
- La sensibilisation des jeunes sur les métiers de l'environnement et du développement durable afin de leur faire découvrir les différents métiers d'avenir.



Formation à la fabrication de meubles en produits recyclés

Mobilisation des partenaires

La mobilisation des partenaires est au cœur des stratégies du Centre Diapalante. Pour relever les défis liés à l'employabilité des jeunes sur des métiers d'avenir, différents acteurs ont souhaité apporter leur soutien et leur accompagnement au Centre Diapalante : centres de formations professionnelles, associations travaillant sur ces sujets, entreprises, acteurs locaux...

Les partenaires principaux du Centre Diapalante :

- L'inspection d'Académie de Saint-Louis (membre du bureau de l'association Diapalante).
- Le service régional de l'action sociale (membre du bureau).
- L'Action Éducative en Milieu Ouvert (membre du bureau).
- Le collectif des enseignants de Saint-Louis (membre du bureau).

Ces partenaires accompagnent notamment l'association dans l'identification des bénéficiaires et l'élaboration des parcours d'insertion.

En décembre une journée a été dédiée à la recherche de stage auprès des entreprises partenaires de la région de Saint-Louis à destination des jeunes en parcours d'insertion.

Des conventions de collaboration ont été signées l'association Village Pilote, L'Apix, le 3FPT (Ministère de la Formation professionnelle), le Prodes, et l'ANEPJ (Agence Nationale pour L'Emploi des Jeunes).

L'Association Diapalante participe aux journées du programme « Réussir au Sénégal » de la GIZ (Coopération allemande) dans le secteur de la valorisation du Typha et des énergies renouvelables.

La collaboration avec ces centres de formations est primordiale, mais il est aussi essentiel de collaborer avec toutes les associations et entreprises locales qui nous accompagnent et suivent notre démarche. Nous travaillons donc avec :

- Les associations en charge des enfants des rues à Saint-Louis (La liane, Maison de la Gare...) notamment pour l'identification des jeunes.
- Les associations TEKKI ART de Dakar (valorisation des déchets) et l'association NDART de Saint-Louis (association des artisans de Saint-Louis).
- Les entreprises de la région de Saint-Louis et notamment l'association VALAGRI qui regroupe les exploitants agricoles de la région de Saint-Louis (GDS, SCL, SOCAS, CSS, SOLDIV...).

Témoignage de Mor FALL

Je m'appelle Mor FALL. Je suis dans le parcours d'insertion depuis la création du Centre Diapalante. En effet, j'ai aidé à la construction du bâtiment Diapalante. Ce chantier m'a permis d'obtenir des compétences et m'a donné envie de travailler dans la maçonnerie. Je suis spécialisé dans la confection de Briques de Terre Comprimées.

J'ai découvert beaucoup de choses que je ne connaissais pas et j'ai pu acquérir beaucoup d'expérience dans le domaine du bâtiment. Grâce aux réunions, j'arrive mieux à m'exprimer en public et c'est important pour moi et pour mon futur.

Actuellement, je suis dans une formation de dessin en bâtiment, cela me donne envie de créer, c'est devenue ma passion. Je souhaite m'épanouir dans ce métier.



Mor FALL

Pour poursuivre ses activités, le Centre de formation et d'insertion professionnelle Diapalante a besoin de fonds.

Soutenez ses actions :

- en parrainant un jeune
- en nous soutenant matériellement
- en nous soutenant financièrement
- en payant un parcours d'insertion

Contacts :

Absa GUISSÉ

Présidente de l'Association Diapalante
absatidianeguisse@gmail.com

Centre Diapalante

Quai Ousmane Massek NDIAYE x Rue Potin
BP 746, Saint-Louis, Sénégal
Tél : (+221) 33 961 46 51

Suivez-nous sur Facebook

Si vous voulez suivre l'actualité du Centre Diapalante au quotidien, vous pouvez nous suivre sur les réseaux sociaux :



@centrediapalante



Nous remercions nos partenaires

